

Bilan iForum : pari gagné pour la Capitale européenne de l'innovation 2026 !

Les 4 et 5 février 2026, le iForum s'est tenu au cœur de la troisième édition de Tech&Fest à Alpexpo - Grenoble, placée sous le signe de la souveraineté. Organisé depuis 28 ans par Grenoble Alpes Métropole et ses partenaires, le iForum était de la partie avec une ambition forte : exposer la force de l'écosystème grenoblois lauréat du titre de Capitale européenne de l'innovation 2026. Pari réussi avec une affluence record sur le pavillon, le succès de nouveaux formats, des investisseurs internationaux au rendez-vous et une célébration qui confirme le rôle moteur du territoire sur la scène européenne et internationale de l'innovation.

QUE RETENIR DE L'ÉDITION 2026 ?

MountAIn, Wise Integration, Kolibri et Distran - Aliad : lauréats des prix iVenture

On ne le présente plus : iVenture est l'événement phare de mise en relation entre start-up et investisseurs nationaux et internationaux. Cette année, les 19 start-up sélectionnées ont eu l'opportunité de concourir aux prix iVenture en présentant leurs projets devant un parterre inédit de 80 investisseurs, dont 50 % d'internationaux. Une ouverture internationale favorisée par le réseau de Julien Cristiani, président du Comité de sélection iVenture 2026 et general partner chez SE Ventures.

- Prix iVenture décerné à **MountAIn**. MountAIn est une start-up deeptech fondée en 2025 à Meylan. Elle développe une technologie d'Edge IA, permettant d'embarquer des modèles d'intelligence artificielle directement dans les composants électroniques des objets, sans dépendre du cloud.
- Prix early growth décerné à **Wise Integration**.
- Prix early stage décerné à **Kolibri**.
- Prix du meilleur use case (retour d'expérience binôme start-up / investisseur) : **Distran - Aliad**.

« Le iVenture nous a permis de bénéficier de nombreuses demandes de rendez-vous très qualitatives, notamment de la part d'équipes parisiennes de venture capital. C'est une grande fierté pour MountAIn de clôturer ces deux jours de salon avec la remise du prix iVenture. Il nous reste encore beaucoup de chemin à parcourir pour faire de l'IA une IA de confiance et frugale, mais nous sommes convaincus que ce prix, ainsi que d'autres distinctions obtenues récemment, notamment au CES Las Vegas, contribuent à susciter l'intérêt des jeunes générations d'ingénieurs pour notre technologie ! » confient avec joie David Nahmani et Vincent Huard, co-fondateurs de MountAIn.

« Le iVenture 2026 a évolué sur deux axes complémentaires : le choix de sélectionner des start-up plus matures que par le passé et de les présenter à des investisseurs français comme internationaux. Ce pari pris a véritablement ouvert l'écosystème local à l'international. C'était aussi l'occasion de mettre en valeur l'expertise technologique du bassin grenoblois et français auprès d'investisseurs et partenaires industriels européens et mondiaux présents à Tech&fest. Une nouvelle étape a été franchie pour faire rayonner l'écosystème grenoblois en Europe et dans le monde. » souligne Julien Cristiani, président du Comité de sélection iVenture.

iCapital, le fil rouge de l'édition 2026

Le prix de Capitale européenne de l'innovation – iCapital – décerné à Grenoble fin 2025, a incontestablement marqué cette 28^e édition du iForum. Accueil de délégations de capitales internationales alumni du réseau, présence d'investisseurs venus d'Europe et au-delà, participation de start-up espagnoles et portugaises : le iForum et Tech&fest se sont affirmés comme une vitrine internationale de l'écosystème grenoblois. La thématique a également structuré les prises de parole et les temps forts sur Tech&fest, notamment à travers une table ronde dédiée aux enjeux de souveraineté des territoires et de puissance industrielle française, mettant en lumière le rôle clé des collectivités dans la croissance des entreprises innovantes. Moment emblématique et fort en émotion, la célébration iCapital a réuni 50 acteurs de l'écosystème grenoblois sur la Main Stage pour partager collectivement ce titre européen, symbole d'une dynamique territoriale fondée sur une innovation souveraine, collaborative et au service des transitions.

Bilan iForum : pari gagné pour la Capitale européenne de l'innovation 2026 ! (suite)

Fréquentation record du pavillon iForum

Il fallait y être pour le voir : le pavillon du iForum n'a pas désempli. En témoigne le succès des nouveaux formats, notamment les use cases et les reverse pitch, qui ont suscité un vif intérêt auprès des visiteurs comme des investisseurs. Autre évolution majeure : l'ouverture du dispositif iVenture au public, renforçant la visibilité des start-up et favorisant des échanges directs, concrets et qualifiés avec l'écosystème. Rencontres en flux continu, connexions multiples, échanges entre start-up, chercheurs, industriels, investisseurs et collectivités : cette forte affluence confirme l'attractivité du iForum et la place de Grenoble sur la carte mondiale de l'innovation. Le pavillon réunissait 10 projets issus des laboratoires grenoblois dans les domaines de la santé, de la transition et du digital, ainsi que 19 start-up porteuses de solutions de rupture en tech industrielle, énergie et environnement, ou encore IA et infrastructures. Étaient également présentes 50 structures locales d'accompagnement, 15 start-up French Tech Alpes, 80 investisseurs français et internationaux, ainsi que le Fab Lab nomade de La Casemate. Au total, le programme proposait 30 conférences pratiques et inspirantes et plus de 50 pitchs de solutions d'avenir portés par des start-up et des porteurs de projets.

« *Cette troisième édition de Tech&fest qui a rassemblé des dizaines de milliers de visiteurs confirme le succès du rendez-vous, au sein de la Capitale européenne de l'innovation 2026 ! Véritable moteur de l'innovation, notre territoire démontre à travers cet événement la vitalité de son écosystème et sa capacité à faire dialoguer recherche, start-up, industrie, acteurs publics, étudiants et citoyens, tout en attirant des délégations venues de toute l'Europe et du monde. Avec 80 investisseurs présents, dont 50% d'internationaux, la partie iVenture réussit également son pari d'ouverture. Bien plus qu'un rendez-vous annuel, le iForum et Tech&fest portent le rayonnement de l'écosystème grenoblois sur la scène européenne et internationale de l'innovation et ouvrent une année 2026 riche en coopérations, en projets structurants et en ambitions partagées au service de l'innovation.* » Mélina Herenger, vice-présidente de Grenoble Alpes Métropole chargée du tourisme, de l'attractivité, de l'innovation, de l'université et de la qualité de vie.